

Chronik für den Monat Dezember 1951

Autor(en): **[s.n.]**

Objektyp: **Article**

Zeitschrift: **Bündner Monatsblatt : Zeitschrift für Bündner Geschichte, Landeskunde und Baukultur**

Band (Jahr): - **(1952)**

Heft 2

PDF erstellt am: **24.09.2024**

Persistenter Link: <https://doi.org/10.5169/seals-397579>

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Inhalten der Zeitschriften. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern.

Die auf der Plattform e-periodica veröffentlichten Dokumente stehen für nicht-kommerzielle Zwecke in Lehre und Forschung sowie für die private Nutzung frei zur Verfügung. Einzelne Dateien oder Ausdrucke aus diesem Angebot können zusammen mit diesen Nutzungsbedingungen und den korrekten Herkunftsbezeichnungen weitergegeben werden.

Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. Die systematische Speicherung von Teilen des elektronischen Angebots auf anderen Servern bedarf ebenfalls des schriftlichen Einverständnisses der Rechteinhaber.

Haftungsausschluss

Alle Angaben erfolgen ohne Gewähr für Vollständigkeit oder Richtigkeit. Es wird keine Haftung übernommen für Schäden durch die Verwendung von Informationen aus diesem Online-Angebot oder durch das Fehlen von Informationen. Dies gilt auch für Inhalte Dritter, die über dieses Angebot zugänglich sind.

- Töndury, G. A. Die Vorarlberger Illwerke. (In: Wasser- und Energiewirtschaft. 1950, 11.)
- Tramèr, Guido. Die Unterengadiner Gemeinden vom 16. Jahrhundert bis zur kantonalen Verfassung von 1854. Diss. Zürich 1950.
- Vasella, Oskar. Über das Problem der Klerusbildung im 16. Jahrhundert. Nebst Protokollen von Weiheprüfungen des Bistums Chur 1567/72. Graz 1950. SA. (Mitteilungen des Instituts für österreichische Geschichtsforschung, 58.)
- Wiesmann P. Zur Formensprache der Deckenbilder von Zillis. Zeitschrift für schweiz. Archäologie und Kunstgeschichte, Bd. 11, 1950, Heft I.

Chronik für den Monat Dezember 1951

1. Am 1. Dezember 1951 verlieren die seit dem 1. Juli 1950 gültigen Ausweise für den Bezug von Einheimischenbilletten ihre Gültigkeit. Von diesem Tage an werden zum Bezuge von Einheimischenbilletten auf der Rhätischen Bahn nur noch die kantonalen Identitätskarten und für Ausländer die Ausländerausweise anerkannt.
1. In der letzten Sitzung seiner ordentlichen Herbstsession genehmigte der Große Rat eine Reihe von Nachtragskrediten. — Zu einer Interpellation über die im Anschluß an den Beschluß der Bundesbahnen vorgesehene fünfprozentige Erhöhung der Personentarife auf dem Netz der Rhätischen Bahn, stellte Regierungsrat Dr. Tenchio fest, daß die Anpassung der Tarife an die steigenden Betriebsaufwendungen nicht zu umgehen war. — In einer Motion wurde die Anpassung der Teuerungszulagen für die kantonalen Rentenbezüger an die gesteigerten Lebenskosten verlangt.
2. Die Stadtgemeinde Chur hat einen Nachtragskredit von 1 353 000 Fr. für den Ausbau der dritten Stufe des Plessur-Kraftwerkes und den Umbau der 10 000-Volt-Leitung Lünen—Chur auf 50 000 Volt mit 1698 Ja gegen 1071 Nein bewilligt.
7. Im Bestreben, der Auswanderung im Calancatal Einhalt zu gebieten, hatte der Bündner Große Rat im Jahre 1948 einen Beitrag von 20 000 Fr. für die Einführung einer Heimindustrie beschlossen. Das Geld wurde einer Genossenschaft zur Verfügung gestellt, die in Grono eine kleine Wäscheklammernfabrik eröffnete. Weitere Darlehen wurden gewährt. Auf Grund einer Kleinen Anfrage im Großen Rat stellt nun die kantonale Regierung fest, daß neben Schwierigkeiten technischer Art auch Absatzschwierigkeiten die Erzeugung stark hemmten, so daß die in bescheidenem Umfang aufgenommene Produktion eingestellt werden mußte.

8. Im Rahmen der dem Kanton Graubünden in Aussicht gestellten Hilfeleistung übernimmt der Zürcher Regierungsrat in dem durch die Unwetterkatastrophe vom 8. August 1951 besonders schwer heimgesuchten Calancatal die Sicherung des rechtsufrigen Wiederlagers der Brücke über die Calancasca oberhalb Rossa. Ferner wird er sich zur Entlastung der Gemeinden am Wiederaufbau von weggerissenen Stegen über die Calancasca und den Riale d'Arvigo in den Gemeinden Arvigo, Cauco, Sta. Domenica und Augio beteiligen und bewilligt für diese Arbeiten einen Kredit von 50 000 Fr. aus dem Fonds für gemeinnützige Zwecke.
9. Anlässlich der Winckelmanns-Feier wurde der bekannte Archäologe Prof. Dr. Arnold von Salis in Ansehung seiner großen Verdienste um die Erforschung des klassischen Altertums zum Ehrenmitglied des Deutschen Archäologischen Instituts ernannt.
10. Alja Rachmanowa las in Chur in der Aula des Quaderschulhauses, die bis zum letzten Platz gefüllt war, aus ihren — zum Teil noch unveröffentlichten — Werken vor.
11. Das Eidgenössische Post- und Eisenbahndepartement hat am 8. Dezember die Konzession für eine Luftseilbahn von Churwalden nach der Jochalp erteilt. Auf dem Oberberg ist eine Zwischenstation vorgesehen. Die neue Bahn wird eine Höhendifferenz von 800 m überwinden.
18. In der Historisch-antiquarischen Gesellschaft von Graubünden referierte Herr Paolo Gio, Chur, über: «Benedetto Croces Geschichtsauffassung».
20. In Klosters starb Hotelier Leo Meisser im Alter von 74 Jahren. (Nekrolog in der «Prättigauer Zeitung» Nr. 151.)

Chronik für den Monat Januar 1952

von Arthur Hunger, Chur

7. Unter dem Patronat des Bischofs von Chur, Dr. Christianus Caminada, des Abtes Dr. Beda Hophan von Disentis und Staatsrat Python von Freiburg hat sich in Graubünden ein Aktionskomitee zur Errichtung eines Denkmals für den bekannten Politiker, Sozialpolitiker, Kulturhistoriker Kaspar Decurtins gebildet. Das Denkmal soll auf den hundertsten Geburtstag (1955) in Trun enthüllt werden.
9. In Klosters trat das «Publication Comitee» des Internationalen Hoteliervereins zu einem mehrtägigen Kongreß zusammen.
11. In Chur hielt die Nationalrätliche Kommission für Gewässerkorrektur eine Sitzung ab. Den Verhandlungen wohnte auch der Chef des Eidg. Departements des Innern, Bundesrat Etter, bei.